
Isabel Segovia debe someterse a intervención quirúrgica:
Mañana bingo a beneficio de joven
de 24 años en sector de 21 de Mayo
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En Maipú al llegar a Freire:
Solitario ladrón entra
a robar dos veces a
obra en construcción

  Pág. 9

Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9

EMERGENCIA QUÍMICA.- La presencia de una sustancia química des-
conocida en el ambiente, activó el protocolo de emergencia sanitaria en
el sector de la Villa El Bosque de Panquehue, lo que obligó a evacuar el
jardín infantil y sala cuna ‘Enanitos del Bosque’, y la suspensión por pre-
caución de la atención clínica en el Cesfam ‘María Elena Peñaloza’. Al
lugar concurrió personal especializado de las unidades Hazmat de Bom-
beros de Los Andes y Llay Llay, además de funcionarios del Servicio
Agrícola y Ganadero (SAG), quienes no pudieron establecer el tipo de
sustancia ni el lugar de origen de la emanación.
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Roberto Carrandi M.

¿Qué es, ser ‘una
Iglesia en salida’?

Este término, acuñado por el Papa
Francisco, está muy de moda hoy en la
Iglesia Católica. ¿Pero qué significa?
En salida... ¿para dónde? Creo yo -y
no por ello será así- que básicamente
es salir de los templos, para dar testi-
monio en medio de la gente, del mun-
do, en resumen ‘callejear el evangelio’,
como me gusta llamarlo.

Claro que es algo más que salir
físicamente del templo para estar en
medio del mundo, es acoger las espe-
ranzas y angustias de los hombres de
nuestro tiempo, sus dolores y alegrías,
sus aspiraciones y proyectos, sus uto-
pías… Nada debe quedar fuera, aun-
que algunas cosas o proyectos apa-
rezcan como malos, pues solo cono-
ciéndolos en su totalidad podremos
sacar lo bueno que hay en ellos. Por
ejemplo, el aborto, nos hemos dedi-
cado más a condenarlo que a enten-
der por qué y a buscar formas de
acompañamiento a esa persona, pues
no creo que una mujer quiera eliminar
porque sí a un ser que está gestando.

Creo que una Iglesia en salida
debe ser una Iglesia de puertas
abiertas y de una comunidad de bra-
zos abiertos para recibir a todo aquel
que necesite ayuda, del tipo que sea.
Hoy hay demasiadas necesidades

no solo materiales en nuestra socie-
dad, y es allí donde los cristianos de-
bemos estar para ser un aporte real.
Ese «Ve con Dios Hijo mío», tan
usual en nosotros, no siempre es útil,
nos mal acostumbramos a pedirle a
Dios que hiciera lo que tenemos que
hacer nosotros. Ejemplos tenemos
miles en la Biblia donde se demues-
tra lo práctico del cristianismo, sin
dejar de lado la oración y algunas
prácticas culturales en donde se re-
úne la comunidad a pedir y a agra-
decer y a compartir, como es ‘La
Cena del Señor’.

Quiero traer a colación la Carta del
Apóstol Santiago: «Hermanos, de qué
le sirve a uno decir que tiene Fe, si no
tiene obras. Supongan que un herma-
no anda medio desnudo y sin el alimen-
to necesario, y ustedes le dicen, ‘Va-
yan en Paz, abríguense y coman todo
lo que quieran’, pero no les da lo que
su cuerpo necesita. ¿De qué sirve?».
Simple, directo y al hueso, sin muchas
vueltas y predicas o discursos pompo-
sos.

Finalmente, suena fuerte y violen-
to, pero qué verdad más grande el títu-
lo de la película de los años 70 de Aldo
Francia, su autor: «Ya no basta con re-
zar».

Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Un largo fin de semana

Muchos días de feriado
esos pintados de rojo
la plata se hace poca
y el cuerpo se pone flojo.

Serán días calurosos
como decía la abuela
‘los’ amenaza el verano
hay que bajarlo con ‘chelas’.

Muchos se irán a la playa
‘algotros’ al campo santo
caras las flores y bencinas
y hay que entrar en gastos.

Pero va ser fin de mes
todos están pagaditos
no hay que gastarla toda
los días se hacen larguitos

Tantos día de descanso
que no genera progreso
y los proyectos se duermen
más tiempo en el congreso.

Se acerca el fin de año
pero no hay soluciones
después ya llega enero
y salen de vacaciones.

Se acerca la navidad
y se asoma el pascuero
y hay que juntar las lucas
pa’ regalos muy buenos.

Los astrólogos anuncian
que habrán calores profundas
no sólo será en Chile
pasará en todo el mundo.

Los bomberos muy alerta
también están preparados
porque incendios forestales
estarán por todos lados.

Al fin queridos lectores
pasó ligerito el año
y los políticos siguen
cultivando los engaños.

Wilta Berrios Oyanadel
Profesora / M. en Educación

Educación en palabras simples
Los 120 años de Corina

El Liceo de Niñas, el Liceo Corina
Urbina Villanueva y actualmente llamado
Liceo Bicentenario Corina Urbina Vill-
anueva, fue fundado en el año de 1902
por la profesora cuyo nombre lleva. La
Srta. Corina estudió en la Universidad de
Chile en la ciudad de Santiago, junto a
otras 24 estudiantes, y desde allí fueron
enviadas a regiones a fundar estableci-
mientos para señoritas, lo que para la
época era inusual ya que la educación
formal estaba en los albores de los hom-
bres y desde allí que en muchas ciuda-
des se conocen los liceos de hombres y
datan con anterioridad a los liceos de ni-
ñas.

Para la profesora Corina no fue nada
fácil llegar a la ciudad de San Felipe, que
en aquella época mantenía las caracte-
rísticas conservadoras y coloniales de
la época, pero pese a ello tenía una ta-
rea que cumplir y fue así como primera-
mente el establecimiento comenzó a fun-
cionar en la esquina Merced con Portus
de San Felipe, dando origen a un cente-
nar de ex alumnas Corina, quienes con
cariño recuerdan a su querido liceo. La
educación de aquella época fue descri-
ta por la Srta. Corina en sus palabras
como… ‘Era una novedad para este
pueblo, y una novedad que no era re-
cibida con beneplácito general, por-
que en la mente de aquellos tiempos
todavía imperaba un rancio prejuicio
contra la amplia educación científica
de la mujer’… poco a poco ha ido cam-
biando esta opinión que bien explicó la
educadora en un discurso de 1952 a los
50 años del liceo Corina Urbina. Aún en
algunos planos sus palabras sirven de
base, ya que no se da de forma natural
la igualdad a la hora de tomar los car-
gos, sino más bien se ha tenido que tra-
bajar en una igualdad que aún pone a la
mujer en desventajas hasta en los te-
mas salariales.

Esta mujer visionaria para la época,
también indicó… ‘En aquellos entonces
la alta sociedad de San Felipe, como
la de toda la República, miraba en me-

Cristianos para el Siglo XXI

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

nos a las mujeres que trabajaban para
ganarse la vida, y la profesora era con-
siderada socialmente inferior. No tenía
tampoco plena confianza en las muje-
res ni aún como educadoras’… por tan-
to nada fácil su tarea siendo educadora
y más aún con la misión de instalar un
recinto educacional del Estado, en don-
de ella misma indicaba que ser educa-
dora era mirado de forma inferior.

La historia da cuenta que la mujer
tuvo que ganarse un lugar en la socie-
dad laboral y que fuera de las labores del
hogar, y es por ello que la fundadora de
este liceo lo expresó así… ‘Los Liceos
de Niñas de la República tenían junta
de vigilancia, en las cuales la Directo-
ra actuaba como secretaria, aun cuan-
do se le concedía el derecho de voz y
voto. Los exámenes de nuestras alum-
nas para validarlos, debían rendirse
ante comisiones de los Liceos de Hom-
bres. Los primeros Liceos de Niñas
fundados en Santiago fueron dirigidos
por Profesoras Alemanas y cuando se
nombró a una mujer chilena, a la se-
ñorita Carmela Silva Donoso como di-
rectora del Liceo N° 3, se originó una
controversia por medio de la prensa,
protestando una gran mayoría de este
nombramiento’… como podemos leer,
no fue una tarea fácil tampoco para el
mundo educativo en las mujeres, aun
cuando actualmente el mundo de la pe-
dagogía en su mayoría son mujeres, por
tanto con creces se pudo sacar adelante
dicha tarea.

Desde allí que actualmente se conti-
núa el legado de la fundadora de esta
institución que ha cumplido 120 años
educando a la mujer del Valle del Acon-
cagua, y que con mucho orgullo cientos
de estudiantes han puesto su nombre tan-
to a nivel nacional como internacional, y
la promesa para la ciudad es que una es-
tudiante Corina dirija las políticas públi-
cas de San Felipe y, por qué no decirlo,
del país.

«Feliz 120 años Liceo Corina Urbina
Villanueva porque, Ser Mujer es Poder».
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Condorito

Tanto para peatones como para automovilistas:

Cerrarán acceso a Plaza de Armas este
sábado para realizar labores de limpieza

Sylvana Vera, directora (s) de la Dipma.

Plaza de Armas será cerrada este sábado des-
de las 20:00 horas para labores de limpieza.

• El principal paseo peatonal de nues-
tra ciudad estará clausurado para
continuar con tareas de limpieza y
desinfección de los árboles.-

La Municipali-
dad de San Felipe
informó del cierre
de la Plaza de Ar-
mas de nuestra ciu-
dad para desarro-
llar labores de lim-
pieza en los árboles
que habitan nues-
tro principal paseo
público. La prohi-
bición de paso por
este  espacio  co-
menzará este sába-
do a partir de las
20:00 horas  y  se
extenderá hasta el
domingo a  las
10:00 de la maña-
na.

Así lo informó la

directora (s) de la
Dirección de Pro-
tección del Medio
Ambiente (Dipma)
del  municipio,
Sylvana Vera :
«Nos ha pedido la
alcaldesa realizar
una limpieza en la
Plaza de Armas, y
dentro de las ac-
ciones, está pri-
mero la limpieza
de los árboles que
se hizo el sábado
pasado, e ir conti-

nuando con la fumi-
gación este sábado,
por lo que estamos
solicitando a la co-
munidad,  enten-
diendo que este es el
principal paseo pea-
tonal, que durante
este sábado desde
las 20:00 hasta las
10:00 de la mañana
del domingo, poder
no transitar por la
plaza, va a estar ce-
rrada y también las
partes de estaciona-

miento», señaló.
En este mismo

contexto,  es  que
Vera detalló que el
trabajo de «la des-
infección no es quí-
mica, sino que es
un aceite mineral
que se va a utilizar,
por precaución le
pedimos a la comu-
nidad que no se
acerque a la pla-
za».

Posterior a esta
labor, el municipio
continuará con las
labores de limpieza
en las baldosas de
la Plaza de Armas
de nuestra ciudad.

7º 28º

7º 30º

7º 27º

8º 31º

8º 33º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

SE VENDE SEPULTURA
EN PARQUE VALLE DE AUCO
* CAPACIDAD 2 COMPARTIMIENTOS

(con posibilidad de ampliación)
* SECTOR D-21 Nº 1154

* VALOR: 2.500.000
(Dos millones quinientos mil pesos)

* EVALUADA EN $ 3.980.000
* GASTOS DE MANTENCION AL DIA

* DISPONIBLE DE INMEDIATO
FONO 981375018

REZA
Nueve Avemarías du-
rante nueve días se-
guidos. Pide tres de-
seos, uno de negocios
y dos imposibles; al
noveno día publ ica
este aviso y tus deseos
se cumplirán aunque
no lo creas.
                               Z.U.
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31/10/2022 34.600,35
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29/10/2022 35,189.13
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31/10/2022 35,215.80
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44444 EL TRABAJO   Viernes 28 de Octubre de 2022CRÓNICA

Inauguran semáforos en Sargento Aldea con Hermanos Carrera Norte

Los semáforos en Sargento Aldea con Hermanos Carrera ya se en-
cuentran totalmente operativos y conectados a la UOCT Valparaíso.

Momento exacto en el que comenzó el funcio-
namiento de estos semáforos.

• Señaléticas viales están conectadas
al sistema de la Unidad Operativa de
Control de Tránsito.-

Durante la maña-
na de este jueves fue-
ron inaugurados los
semáforos en la es-
quina de calle Sargen-
to Aldea con Herma-
nos Carrera Norte,
señaléticas viales
muy importantes y

que buscan disminuir
la ocurrencia de acci-
dentes en estas tran-
sitadas arterias de
nuestra ciudad.

La alcaldesa Car-
men Castillo valoró
la puesta en funciona-
miento de estos se-
máforos que están co-
nectados al sistema
de monitoreo de la
Unidad Operativa de
Control de Tránsito
(UOCT) de Valparaí-
so. «Una necesidad
urgente, la tasa de
accidentalidad en
Sargento Aldea con
Hermanos Carrera
era altísima, y eso
gracias al equipo que
hizo esta considera-
ción con la comuna
donde se planteó la

necesidad de la insta-
lación de este semá-
foro. En estos mo-
mentos nos monito-
rean a nivel central
dado al sistema inte-
ligente de semafori-
zación y este es uno
de los semáforos inte-

grados».
Asimismo, la edil

aseguró que durante
esa misma jornada de
ayer jueves, se daría el
vamos al funciona-
miento de los semáfo-
ros en las interseccio-
nes de la alameda
Yungay con María
Eufrasia y San Martín.

Por su parte, Ga-
briel Navarro, en-
cargado de la OUCT,
destacó que estos
aparatos vienen a dar
una respuesta a la ne-
cesidad vial de la co-
muna y brindar ma-
yor seguridad, tanto a
automovilistas como
a peatones. «Este se-
máforo se enmarca
en un proyecto del
Ministerio de Trans-
portes para integrar
los semáforos de la
comuna a la UOCT
que surgió como ini-
ciativa municipal.

«Lo importante es
entender que la insta-
lación de un semáfo-

En Plaza de Armas y Teatro Roberto Humeres

Con prédicas al aire libre y culto abierto
Iglesias Evangélicas celebrarán su día

ro responde a mejo-
rar las condiciones de
seguridad, y eso es lo
que estamos estable-
ciendo hoy. Este pun-
to es muy crítico para
los usuarios que se
transportan en vehí-
culo y para peatones.
Por eso es que estos
semáforos cuentan
con un tiempo exclu-
sivo para peatones»,
precisó.

Finalmente, Luis
Espinoza, vecino de
la población Santa
Brígida, agradeció el
trabajo desarrollado,
indicando que están
«muy contentos por-
que pasaron muchos
años de que estamos
pidiendo semáforos
en esta esquina por-
que han ocurrido
muchos accidentes.
Tenemos la otra pre-
ocupación frente a la
Escuela 58, este es un
sentimiento de todo
el sector norte de la
comuna».

Con predicación
al aire libre en la
Plaza de Armas y
después un culto
abierto en el Gim-
nasio del Liceo Ro-
berto Humeres, las
Iglesias Evangélicas
celebrarán su día
este lunes 31 de oc-
tubre.

La información
la dio a conocer el
Pastor Marco Am-
puero, quien dijo
que la prédica en la
Plaza de Armas co-
menzará a las diez
de la mañana «con
nuestras predica-
ciones habituales
que realizamos,
luego de eso trasla-
darnos al liceo y ahí
continuar con un
culto abierto donde
van a haber distin-
tas iglesias y pasto-
res presentes. Nos
vamos a reunir
también para
agradecer a Dios
por este año y cele-

brando este tiempo,
este reconocimiento
en realidad que se ha
hecho a la Iglesia
Evangélica por su
trabajo en nuestro
país».

- ¿Qué significa
para ustedes se
haya dedicado un
día para celebrar a
la Iglesia Evangéli-
ca?

- En realidad bien
especial porque la
verdad este día feria-
do es bien particular,
prácticamente po-
dríamos decir que es
único en el mundo
donde el Estado reco-
noce el trabajo de la
Iglesia Evangélica, y
lo reconoce a través
de un Decreto y ce-
diéndole un día para
esta celebración. Por
lo tanto, en primer
lugar no queremos
atribuirnos ningún
reconocimiento, por-
que todo lo que hace-
mos lo hacemos para

Dios, en gratitud a lo
que él ya hizo por no-
sotros. Nosotros des-
de nuestra parte reco-
nocemos a Dios en to-
das las cosas, obvia-
mente nos alegramos
de todas maneras que
en nuestro país se re-
conozca la labor que
hace la Iglesia Evan-
gélica no desde ayer,
años, sino desde va-
rias décadas, princi-
palmente en la ayuda
familiar, orientación,
moral, ética que se
puede profundizar en
las distintas familias,
en sus necesidades
especialmente desde
el punto de vista espi-
ritual, donde hemos
venido realizando
desde décadas distin-
tas generaciones de
Iglesias de pastores
trabajando en esas
áreas.

Al finalizar reitera
la invitación: «Deja-
mos invitados a nues-
tros hermanos, con-

gregaciones, como
también a aquellos
que quieran su-
marse, vamos a es-
tar este día lunes
algunos minutos
ahí en la Plaza de
Armas compar-
tiendo la palabra
del señor, y tam-
bién luego nos tras-
ladamos ahí al tea-
tro del Liceo Ro-
berto Humeres
donde vamos a
realizar un culto
ahí masivo, donde
habrán alabanzas,
la palabra de Dios
también y dejamos
la invitación exten-
dida ahí a quienes
quieran participar,
este lunes desde las
10 de la mañana y
luego al medio día
iniciamos aproxi-
madamente el cul-
to», concluyó.

Reiterar este lu-
nes 31 de octubre se
celebra día de Igle-
sias Evangélicas.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíci-
les, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y ami-
go de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro
querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la
causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os hon-
ra e invoca universalmente como patrón de los casos difíciles y
desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced
uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de so-
correr visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda es-
peranza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que
reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesida-
des, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la
súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta ora-
ción durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por
difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios
con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                                                                       C.S.
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Municipio Putaendo logra legitimación
activa en procesos judiciales ambientales

Un nuevo revés sufre la empresa Vizcachitas
Holding. Este año la Corte Suprema ratificó que
extraía agua ilegalmente y que alteró el curso
del Río Rocín, en tanto el Tribunal Ambiental ya
le ha ordenado dos veces en este 2022 que pa-
ralice su campaña de sondajes mineros.

• Segundo Tribunal Ambiental de Santiago acogió por
primera vez argumentos presentados por el municipio
encabezado por el alcalde Mauricio Quiroz, luego que la
Dirección Ejecutiva del Servicio de Evaluación Ambien-
tal rechazara su reclamo contra la minera Vizcachitas
Holding.
• Rodrigo Avendaño, abogado de Simbiosis Bioconsul-
tora, explica que se trata de un hito histórico ya que,
sumado a los reclamos de un grupo de ciudadanos, se
da un escenario muy favorable para que las comunida-
des y municipalidades puedan defender sus territorios
en lo ambiental.

El alcalde Mauricio Quiroz calificó el hecho como
«una gran noticia para Putaendo».

El 30 de junio de
2021 la municipali-
dad de Putaendo, en-
cabezada por el al-
calde Mauricio
Quiroz, ingresó un
reclamo en contra de
la resolución de cali-
ficación ambiental
de la empresa mine-
ra Vizcachitas
Holding, el que fue
rechazado por el di-
rector nacional del
Servicio de Evalua-
ción Ambiental
(SEA), tras conside-
rar que el municipio
«no tenía legitima-
ción activa»  en la
materia.

Ante este escena-
rio, la municipalidad
acudió al Segundo

Tribunal Ambiental
de Santiago para re-
vertir esta decisión
del SEA y ayer, a pri-
mera hora de la ma-
ñana, trascendió que
el tribunal acogió
los argumentos y
ordenó al SEA

«que declare ad-
misible el recurso
de reclamación
interpuesto por
la municipalidad
de Putaendo»  y
que «conozca el fon-
do de las observacio-
nes que se alegan
como no debida-
mente consideradas
y lo resuelva funda-
damente».

Lo anterior, de
acuerdo al abogado
Rodrigo Avenda-
ño, de Simbiosis Bio-
consultora que man-
tiene un contrato con
la municipalidad, es
un precedente histó-
rico, ya que ningún
municipio había lo-
grado que el Segundo
Tribunal Ambiental

de Santiago le reco-
nociera su capacidad
de actuar como de-
mandante o recu-
rrente en un proceso
judicial de carácter
ambiental.

«Aquí se da un
escenario bien favo-
rable o expectante,
de momento que en-
tendemos que la ex-
posición y los funda-
mentos del reclamo
de la municipalidad
de Putaendo, tienen
peso específico que
contribuirían o per-
mitirían al SEA re-
vocar la resolución
de calificación am-
biental que tiene en
este momento la mi-
nera Vizcachitas
Holding (…) Cuando
iniciamos este recla-
mo no existía juris-
prudencia emanada
del Segundo Tribu-
nal Ambiental que
aceptara la legiti-
mación activa de las
munic ipal idades .
Por eso, este fallo re-
presenta un cambio
de criterio al respec-
to, que valoramos en
lo profesional y des-
de la municipalidad,
porque permite ha-
cer una defensa am-
biental más eficien-
te y efectiva del te-
rritorio, al tener ac-
ceso a la justicia por
parte de la munici-
palidad, tal como se
explica en este fa-
llo»,  manifestó
Avendaño.

PUTAENDO
CELEBRA
INÉDITO FALLO

Por su parte, el
alcalde Mauricio
Quiroz expresó que
«esta es una gran
noticia para Putaen-
do, porque estamos
hablando con un fa-
llo sólido y contun-
dente en mano, que
afirma que tenemos
la capacidad de re-
clamar o demandar
contra las empresas
que dañan nuestra
biodiversidad y
nuestra historia.
Este fallo a su vez,
reafirma el rol dis-
tinto y amplio que
tienen los munici-
pios ante otros órga-
nos de administra-
ción del Estado».

El biólogo Salva-
dor Donghi, direc-
tor de Simbiosis Bio-
consultora, quien di-
rigió el proyecto
científico en la cuen-
ca del Río Rocín,
agregó que «es un
fallo inédito, ya que
por primera vez el
Segundo Tribunal
Ambiental de San-
tiago acata lo re-
suelto por la Corte
Suprema, respecto a
que los municipios
están facultados le-
galmente para ejer-
cer las acciones ante
cualquier hecho que
incida en la calidad
de vida de la comu-
nidad. Esto, por
cuanto son ellos los

garantes en sus te-
rritorios del desa-
rrollo y protección
de la salud, como del
medio ambiente que,
para el caso particu-
lar de Putaendo, se
está resguardando
un ecosistema medi-
terráneo único en el
mundo y que tiene
todos los atributos
para ser una reser-
va de biósfera de in-
terés mundial».

Cabe señalar que
este es otro revés
para la empresa Viz-
cachitas Holding, de
la canadiense Los
Andes Copper. Du-
rante este año, la
Corte Suprema ratifi-
có que la empresa ex-
traía agua ilegalmen-
te y que además alte-
ró el curso del Río
Rocín. Asimismo, el
Tribunal Ambiental
ya le ha ordenado dos
veces en este 2022
que paralice su cam-
paña de sondajes mi-
neros, por no contar
con un plan de moni-
toreo para el gato an-
dino y las vizcache-
ras, que sea aproba-
do por el Servicio
Agrícola y Ganadero
(SAG).

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos imposibles;
al noveno día publica este
aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo
creas.
                            LY.
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EXTRACTO DE REMATE.

En juicio ejecutivo, caratulados «BANCO DEL ESTADO DE CHILE CON
INSTALACIONES ELECTRICAS OSVALDO MARTINO SALINAS OLIVA-
RES E.I.R.L», Rol Nº 3313-2016, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
ubicado en calle Pedro Molina Nº 2, el día 9 de Noviembre de 2022, a las
11:00 horas, se llevará a efecto el remate en conjunto del inmueble deno-
minado «LOTE DOS», resultante de la subdivisión de una propiedad de
mayor extensión ubicada en Avenida San Martin N° 2994, Rinconada de
Silva, Comuna de Putaendo, Provincia de San Felipe, Quinta Región de
Valparaíso, que tiene una superficie aproximada de cinco mil doscientos
setenta metros cuadrados, según consta del plano de subdivisión autori-
zado por el Servicio Agrícola y Ganadero Oficina San Felipe, protocolizado
bajo el número cincuenta, en el Registro de Instrumentos Públicos de la
Notaria de Putaendo, del año dos mil trece, inscrito a fojas  187, N° 173 del
Registro de Propiedad del año 2013 del Conservador de Bienes Raíces de
Putaendo, Rol de Avalúo Nº 148-135, de la Comuna de Putaendo y Dere-
chos de aprovechamiento de aguas equivalentes a cero coma mil ocho-
cientos setenta y cinco acciones, que se extraen del Rio Putaendo a tra-
vés del CANAL GRANDE DE RINCONADA DE SILVA, destinadas para el
regadío del predio denominado «LOTE DOS» resultante de la subdivisión
de una propiedad de mayor extensión ubicada en Avenida San Martin N°
2994, Rinconada de Silva, Comuna de Putaendo, inscritos a fojas  83 vuel-
ta, N° 90 del Registro de Propiedad de Aguas del año 2013 del Conserva-
dor de Bienes Raíces de Putaendo. Rol de Avalúo N° 148-135 de la Comu-
na de Putaendo.  Mínimo para comenzar las posturas será la cantidad
de $7.607.234.- El Precio se pagará al contado al momento de la subasta o
dentro del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en la subas-
ta interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10% del mí-
nimo para las posturas mediante deposito en la cuenta corriente del tribu-
nal. El remate se realizará por videoconferencia, por plataforma Zoom,
todo interesado en participar en la subasta deberá cumplir con las exigen-
cias que se detallan a continuación: Los interesados deben contar con un
dispositivo móvil (computador, teléfono y otro) con cámara, micrófono, au-
dio y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los medios tecno-
lógicos y de conexión y tener activa la clave única del Estado, para eventual
suscripción de Acta de Remate. Deben rendir caución sólo mediante depó-
sito judicial en el Banco del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal N°
22300045743, hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate,
debiendo ingresar y enviar correspondientemente un escrito y un correo
electrónico por la Oficina Judicial Virtual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalaran A) que acompañan comprobante
que acredita haber rendido la garantía correspondiente; B) que participarán
en la audiencia de remate en calidad de postor, debiendo indicar el rol de la
causa, individualizarse, fijar un correo electrónico un número telefónico para
el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de
conexión,  con el fin de coordinar su participación en la subasta y recibir el
link con la invitación respectiva. El subastador deberá proceder a firmar el
Acta de Remate de manera inmediata a la realización de la subasta, la que
será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal, debiendo ser
ingresada inmediatamente o  en el menor tiempo posible a la respectiva
causa,  por la Oficina Judicial Virtual con su clave única para efectos de la
firma, todo esto,  antes de las 14:00 horas del día de la audiencia del remate
bajo apercibimiento de quedar sin efecto la actuación. La garantía para aque-
llos postores que no se adjudiquen el bien subastado será devuelta por
cheque en más breve plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la Oficina
Judicial Virtual, mediante su clave única. Demás antecedentes en las bases
agregadas en la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.                   25/4
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Mañana gran bingo a beneficio de joven de 24 años en 21 de Mayo

Isabel Segovia, joven de 24 años que padece
de cáncer a la tiroides y su familia va a realizar
un bingo este sábado.

• Isabel Segovia debe someterse a
una intervención quirúrgica.-

La familia de Isabel
Segovia está organizan-
do un bingo para maña-
na sábado 29 de octubre
con la finalidad de po-
der costear gastos médi-
cos relacionados con
una intervención quirúr-
gica a la que debe some-
terse.

En conversación
con su hermana, Lilia-
na Segovia Lara, dijo
que la actividad se rea-
lizará en el sector de 21
de Mayo, a la orilla del

río: «Esto empezará a
las cuatro de la tarde
para recaudar dinero
para tratamiento onco-
lógico», dice.

- Cuéntenos deta-
lles de este bingo.

- Es para que ella
pueda operarse, ayudar-
la con los gastos. Gra-
cias a Dios hemos pedi-
do harta ayuda, de ne-
gocio en negocio, para
poder realizarlo, enton-
ces esperar que nos sal-
ga todo bien para ese

día, que venga harta
gente.

El cartón del bingo
tiene un valor de $2.000
(dos mil pesos) con de-
recho a todos los juegos,
incluido el binguito.
Serán alrededor de 10
juegos y ya cuentan con
numerosos premios
como cafeteras, tostado-
ras, hervidores, herra-
mientas, entre muchas

otras cosas.
Respecto al show

estarán Débora Be-
rríos, más conocida
como ‘La Flor del Va-
lle’, y los tributos de
Verónica Núñez a la
gran Miriam Hernán-
dez, y a Alejandro Fer-
nández por parte de
Juan Catalán , más
otros artistas locales que
siempre participan en
estos beneficios.

Isabel Segovia tiene
24 años de edad, es sol-
tera, independiente y re-
cientemente le diagnos-
ticaron cáncer a la tiroi-
des, asegura su herma-
na.

- ¿Cómo se sientes
ustedes como familia
con esta situación?

- Difícil porque
igual siendo tan joven y
ya van a tener que sacar
su tiroides, entonces es
algo que nadie espera

recibir esa noticia, me-
nos siendo tan joven.

- ¿Corre riesgo su
vida?

- No, por lo que dice
el doctor, no. Así que
esperar que todo salga
bien durante la opera-
ción.

- Reiterar la invita-
ción para este sábado
29 de octubre.

- Los dejamos a to-
dos cordialmente invita-
dos para el día sábado
29 de octubre a partir de
las 16:00 horas, en el
sector de 21 de Mayo.
Esto va a ser más abaji-
to del colegio, en la sede
de la junta de vecinos,
y nos va a animar el bin-
go Juan Carlos DJ
Garco.

Valeria Segura vende números de
rifa para costear inyección ‘Humira’

Valeria Segura vuelve a solicitar el
apoyo de la comunidad.

Muchos de nuestros lectores
conocerán el caso de Valeria Se-
gura, la ex guardia de seguridad
que desde el 2016 ha estado luchan-
do contra múltiples enfermedades
que le impiden volver a trabajar y
que la han obligado a solicitar la
ayuda voluntaria de la comunidad
del Valle del Aconcagua.

En septiembre pasado la sanfe-
lipeña era noticia ya que necesita-
ba costear la inyección ‘Humira’,
la cual le ayudaría a combatir la
artritis reumatoide que arrastra des-
de 2019 y que se aceleró rápida-
mente debido a las sesiones de qui-
mioterapia a causa del cáncer cér-
vico uterino que mantuvo hasta el
año 2021.

En esta ocasión, vuelve a soli-
citar la ayuda de la comunidad del
Valle del Aconcagua y alrededores,
con una rifa que tiene un valor de
$1.000 (mil pesos) cada número y
que se sorteará el 30 de noviem-
bre. Cuatro tortas serán los premios
de la rifa, la cual tiene el fin de se-
guir recolectando dinero para cos-
tear la inyección, cuyo valor supe-
ra los 700 mil pesos la dosis men-

sual, la que deberá aplicarse todos los
meses durante un año.

«El valor del número es de $1.000,
para que la gente compre pagando a
mi cuenta RUT (10.532.548-7) y me
envíe el comprobante por Whatsapp a
mi teléfono (+56 999814304), ya que
hoy (ayer) me operarán y estaré unos
días sin poder salir a vender (…) Agra-
decer al señor Andrés Méndez, quien
me aportó con $100.000» (cien mil
pesos), comentó Valeria Segura respec-
to a la rifa que estará vendiendo.

Reiteramos: Fono +56 999814304.
Cuenta RUT 10.532.548-7.

Maximiliano Navarro
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Melany Gorri Catalán, de 15 años de edad:

Joven sanfelipeña hace sus primeras armas en el modelaje profesional
A principios del año 2020 pu-
blicamos que en el concurso

de belleza ‘Miss Valle del
Aconcagua’, la joven Me-
lany Gorri Catalán, de
12 años de edad, se había
coronado como ‘Miss
Teenager’ de aquel certa-
men. Hoy con 15 años se

encuentra en una acade-
mia de modelaje represen-

tando al valle en un con-
curso y pretende seguir

una carrera profesional
de modelo.

La joven que
hoy cursa segundo
medio en el Cole-
gio Vedruna, se
ha dedicado a se-

guir aprendiendo
del modelaje luego

de su irrupción en el
concurso aconcagüino,
y se encuentra en la
‘Academia Milano Mo-
dels’, a la cual ingresó

el 2 de julio de este
año y terminará a fi-

nes de enero el 2023. Además,
conseguirá su diploma de mode-
lo profesional.

«Está la opción de ir una
hora día por medio, de lunes a
viernes o ir dos horas seguidas
todos los sábados por 7 meses,
y por temas de colegio, además
de que me queda lejos ir a San-
tiago en las mañanas y en la
tardes, prefiero ir todos los sá-
bados, desde las 14.30 hasta las
16.30 horas», comentó la joven
modelo.

A su vez, Melany está partici-
pando del concurso ‘Miss Escolar
2022’, en el representa a su cole-
gio y a todo el Valle del Aconca-
gua. El concurso se realiza a tra-
vés de la red social Instagram de
la misma academia
(@academia_m ilano_models),
en donde se puede votar por cada
una de las participantes.

El concurso comenzó a prin-
cipios de octubre y finalizará la
última semana de noviembre.
Con respecto a su participación,
la modelo comentó que «cuando

ingresé a la academia el direc-
tor me ofreció la oportunidad de
estar en Miss Escolar, porque
encontró que tenía condiciones
y las capacidades, y quería ver-
me en el concurso. Después a
través de unos papeles me pude
incluir en el concurso y partici-
par».

Finalmente, la joven estudian-
te pretende seguir posicionándo-
se en el rubro del modelaje y para
eso también se encuentra en la
‘Agencia de Moda HS’, donde per-
fecciona su book fotográfico (para
su currículum) y al terminar su
curso en la Academia Milano Mo-
dels, seguirá su carrera en otras
agencias.

«He hablado con la agencia
We Love Models y apenas termi-
ne una sesión de fotos para mi
portafolio, mi currículum, y el
curso de Milano Models, me de-
dicaré a esa agencia, que es la
que me hará promoción con di-
señadores para desfiles y cosas
así», finalizó.

Maximiliano Navarro

La modelo Melany
Gorri, participando
en el concurso
‘Miss Escolar
2022’ de la Aca-
demia Milano
Models, con el
uniforme del
Colegio Ve-
druna.
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Bomberos de la Segunda Compañía celebrarán con todo su nuevo aniversario

Bomberos de la Segunda Compañía lanzaron las actividades de su ani-
versario junto al municipio.

• Con la denominada ‘Fiesta Cultural
Bomberil’, la institución conmemora
127 años de existencia.-

Este sábado a par-
tir de las 15:00 horas,
la Segunda Compañía
del Cuerpo de Bombe-
ros de San Felipe es-
tará celebrando un
nuevo aniversario, y
lo hará en grande con
la realización de la
‘Feria Cultural Bom-
beril’, actividad que
reunirá a bomberos
de distintas comunas
de la región, además
de emprendedores y
artistas locales.

José Estay Do-
noso, capitán de la
Segunda Compañía
de Bomberos, señaló
que «esta actividad
está en el marco del
127 aniversario de la
Segunda Compañía
del Cuerpo de Bombe-

ros y está enfocada
en retribuir la mano
a toda la comunidad
sanfelipeña por los
aportes que siempre
nos hacen de manera
desinteresada».

En este mismo
contexto, Estay sos-
tuvo que «la feria
cultural tendrá un
enfoque más que
nada de una feria
beneficiosa para
toda la comunidad
sanfelipeña, donde
incorporamos con
Fomento Productivo
de la Municipalidad
de San Felipe, alre-
dedor de 30 artesa-

nos con manufactu-
ra propia acompa-
ñando la feria y la
muestra bomberil».

La invitación es
para este sábado 29
de octubre, en donde
tendrán los espacios
bien definidos para el
desarrollo de esta ac-
tividad. «Nosotros
cuando nació la idea
de poder hacer una
feria cultural bombe-
ril, nos tocó golpear
la puerta del munici-
pio y nos brindaron
el apoyo. La feria va
a ser en la alameda
O´Higgins y Aveni-
da Maipú, utilizando

las calles Tacna Sur
y Tacna Norte, la
primera para feria
de emprendimiento
y la segunda para
carros bombas. Vie-
nen 13 compañías de
distintas ciudades»,
indicó.

Finalmente, el ca-

pitán de la Segunda
Compañía de Bombe-
ros de San Felipe de-
talló que «vamos a
tener en la cancha un
escenario donde se
van a presentar dis-
tintas bandas musi-
cales, foodtrack, jue-
gos inflables, batuca-

das, diabladas».
El acompaña-

miento musical esta-
rá a cargo de: ‘The
Strikers’, ‘La Kincho’,
‘Rancheros de Acon-
cagua’, ‘Kako Rossi-
nely’, ‘Orfeón Munici-
pal’ y ‘Percusiva Co-
raçao Batuqueiro’.

Personal de Carabineros realiza campaña informativa en la Villa El Totoral

Carabineros realizó campaña informativa en la
Villa El Totoral.

Realizan pruebas y capacitaciones a postulantes a brigadistas de Conaf

• Objetivo es disminuir la ocurrencia
de delitos, así como también incen-
tivar las denuncias de los vecinos.-

Carabineros de la
Oficina de Integra-
ción Comunitaria de
San Felipe continúa
con sus campañas in-
formativas. Esta vez
fue el turno de la Vi-
lla El Totoral, donde
efectivos policiales
entregaron informa-
ción a la comunidad
del sector para evitar
la ocurrencia de deli-
tos de mayor conno-
tación, como robos
con intimidación, ro-

Brigada de Conaf estará operativa a partir del 7
de noviembre.

bos por sorpresa y el
tráfico de drogas.

El cabo segundo
Alexis Araneda se-
ñaló que «el día de
hoy concurrimos a la
Villa El Totoral con el
fin de entregarle in-
formación a los veci-
nos relevante para
evitar diferentes deli-
tos que ocurren en el
sector, se entregaron
los números del plan
cuadrante de emer-
gencia de Carabine-

ros».
En este mismo

sentido, es que uno de
los aspectos más im-
portantes para poder
desarrollar la labor de
Carabineros, es la de-
nuncia. Es por esto
que, desde la institu-
ción, por medio de
esta oficina, llamaron
a los vecinos y vecinas

a entablar las denun-
cias anónimas para
así poder llevar a cabo
el trabajo de Carabi-
neros en sí.

«También entre-
gamos información
para que los vecinos
se atrevan a denun-
ciar para levantar la
cifra negra del sec-
tor, porque hay veci-

nos que no denuncian
por temor, y por eso
es el llamado a los

• Brigada para combatir incendios fo-
restales se espera esté operativa a
partir del 7 de noviembre.-

En dependencias
del Estadio Fiscal de
San Felipe se desarro-
lló una serie de prue-
bas físicas a los pos-
tulantes a la brigada
de Conaf en Aconca-
gua. Esta unidad es-
pecializada para el
combate de incendios
forestales, se espera
esté operativa a par-
tir del próximo 7 de
noviembre con su
central ubicada en
nuestra ciudad.

La delegada presi-
dencial provincial de

San Felipe, Scarlett
Valdés, indicó que
«estamos anuncian-
do la instalación de la
Brigada de Conaf de
carácter biprovincial
que estará emplazada
en la comuna de San
Felipe, para enfrentar
cualquier emergencia
que se pueda producir
y trabajar junto a
Bomberos. Esta bri-
gada estará desde el 7
de noviembre hasta
fines de abril».

Junto con esto,
Valdés detalló que

«además, estarán las
piscinas disponibles
en el aeródromo Víc-
tor Lafón para efec-
tos de necesitar las
avionetas de Conaf,
éstas puedan abaste-
cerse de agua en la
comuna».

Asimismo, la dele-
gada reiteró el llamado
a no realizar quemas
de ningún tipo, pues
están prohibidas y,

además, son una de las
grandes causas de los
incendios forestales.
«Hacer el llamado a la
ciudadanía a que pue-
da denunciar las que-
mas, están prohibidas
y están sancionadas
por la ley de bosques»,
agregó.

Por su parte, De-
nise Núñez, jefa
provincial de Conaf,
manifestó que «esta-

mos ad-portas de te-
ner operativa la bri-
gada para atender
las emergencias de
ataque inicial y va a
estar ubicada estra-
tégicamente en San

Felipe. El día de hoy
se está haciendo la
prueba física a los
postulantes y lo prin-
cipal es que tengan
una salud y estado fí-
sico compatible».

vecinos a presentar
las denuncias», ce-
rró.
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En Avenida Maipú al llegar a Freire:

Solitario delincuente entra a robar
dos veces a obra en construcción

A esta construcción entró a robar el solitario
delincuente durante la madrugada de ayer en
Avenida Maipú.

• Sustrajo herramientas que perte-
necían a los trabajadores.-

Un solitario de-
lincuente entró a
robar dos veces en
la misma madruga-
da a una obra en
construcción ubica-
da en Avenida Mai-
pú al llegar a Freire
en San Felipe, sus-
trayendo herra-
mientas pertene-
cientes a los ‘maes-
tros’ que están rea-
lizando los trabajos,
quienes debido a
este robo tendrán
que destinar dinero
que quizás tenían
para otros fines y
comprar de nuevo
sus elementos de
trabajo.

Al conversar con
uno de los trabaja-
dores, de nombre
Cristian,  dijo que
«un tipo  se metió a
las dos de la maña-
na, nos sacó herra-
mientas, todo eso;
después volvió
como a las cinco  y
sacó otras cosas
más», dice.

- ¿Qué herra-
mientas son?

- Son cierra cir-
cular, taladro, bro-
cas, clavos nuevos
comprados ayer

(miércoles), todo eso,
huincha, escuadra,
alicates.

El robo quedó al
descubierto alrede-
dor de las ocho de la
mañana, cuando co-
menzaron a llegar los
trabajadores «y nos
dimos cuenta que es-
taba todo desorde-
nado por todos la-
dos».

- ¿Cómo ingre-
sa, rompió alguna
puerta algo?

- No, saltó la puer-
ta nomás.

- ¿Hicieron la
denuncia ustedes?

- No, nada, toda-
vía estábamos recién

viendo las cámaras.
- ¿Pero es una

persona?
- Una sola perso-

na.
- ¿Un avalúo

de todo lo roba-
do más o menos,
un millón de pe-
sos?

- No, menos,
unas 200 a 300 lu-
cas, por ahí.

- ¿Van a tener
que comprar
esas herramien-
tas?

- Comprar todo
nuevo y llevarse las
cosas todos los días
también, eso está-
bamos haciendo.

Por emergencia química evacuan jardín infantil y Cesfam de Panquehue
• Alerta ambiental activó plan de
emergencia en la Villa El Bosque y
obligó la presencia de unidades Haz-
mat de Bomberos además de la Se-
remi de Salud y el SAG.-

Al lugar llegó personal de la Seremi de Salud,
Bomberos, Carabineros y funcionarios de la
Municipalidad encabezados por el alcalde Gon-
zalo Vergara.

A las personas expuestas se les recomendó la-
var sus manos, su ropa y si es necesario una
ducha, ya que el agua es el elemento que per-
mite que la sustancia se diluya.

La presencia de
una sustancia quími-
ca desconocida en el
ambiente, activó el
protocolo de emer-
gencia sanitaria en el
sector de la Villa El
Bosque de Panque-
hue, lo que obligó a
evacuar el jardín in-
fantil y sala cuna
‘Enanitos del Bos-
que’, y la suspensión
por precaución de la
atención clínica en el
Cesfam ‘María Elena

Peñaloza’.
Hasta el lugar

concurrieron perso-
nal especializado de
las unidades Hazmat
de Bomberos de Los
Andes y Llay Llay,
además de funciona-
rios del Servicio Agrí-
cola y Ganadero
(SAG), quienes no
pudieron establecer
el tipo de sustancia ni
el lugar de origen de
la emanación.

Debido a esta

emergencia se consti-
tuyó además en el lu-
gar personal de la Se-
remi de Salud además
de Bomberos de Pan-
quehue, Carabineros
y funcionarios de la
Municipalidad enca-
bezados por el alcalde
Gonzalo Vergara, con

el objetivo de exami-
nar los protocolos y
determinar un plan
de acción para evitar
que la presencia de
esta sustancia pudie-
ra afectar la salud de
las personas.

Loreto Vega
Meneses, encargada
municipal de Emer-
gencia, comentó que
la situación no fue su-
perada del todo, sino
que «se ordenó la
desmovilización de
las unidades y se
mantendrá un moni-
toreo del lugar. De
toda la investigación
que se realizó por la
comuna, no se pudo
establecer cuál es el
producto que afectó a
la comunidad. Sin
embargo tuvimos por
prevención que eva-
cuar a los niños del
jardín infantil, a los
funcionarios como
pacientes que esta-
ban en el Cesfam,
porque el producto se
encontraba concen-
trado en estos esta-
blecimientos, por lo
tanto era un riesgo
mantenerlos ahí».

Agregó Vega que
personal especializa-
do entregó una serie
de recomendaciones,
las que fueron tras-
pasadas a la comuni-
dad del sector de la
Villa El Bosque como
asimismo a los fun-
cionarios del Cesfam
y que estuvieron cen-
tradas en los proto-
colos sanitarios ante
eventuales contagios
por sustancias desco-
nocidas; «las perso-
nas que estuvieron
expuestas se les pidió
lavar sus manos, su
ropa, si es necesario

aplicarse una ducha,
ya que el agua es el
elemento que permi-
te que la sustancia se
diluya».

En tanto el direc-
tor de Salud Munici-
pal, Julio Atencio,
reiteró que el Cesfam,
si bien suspendió la
atención a la comuni-
dad como medida
preventiva sugerida
por Bomberos, se
mantuvo un turno de
urgencia para asistir a
vecinos que presenta-
rán algún síntoma
producto de esta si-
tuación.

El alcalde Gon-
zalo Vergara estu-
vo en lugar junto al
equipo técnico muni-
cipal de emergencia,
coordinando algunas
acciones con el fin de
realizar las indaga-
ciones que sean nece-
sarias para resguar-

dar la salud de la co-
munidad. «La comu-
na es una zona agrí-
cola y por lo mismo
solicité tanto al SAG
como a la Autoridad
Sanitaria, que se in-
vestigue lo que suce-
dió, ya que se debe
velar por la salud de
la población y por lo
mismo se debe ac-
tuar de acuerdo a los
protocolos que están
previamente estable-
cidos, así que espera-
mos que a la breve-
dad se produzca un
pronunciamiento en
torno a la materia».

Al cierre de la pre-
sente edición la situa-
ción era de absoluta
normalidad, regis-
trándose sólo algu-
nos casos menores de
malestares que han
sido atendidos por
profesionales del
Cesfam.
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Frente a un equipo que se jugará la vida el Uní
Uní despedirá la fase regular del campeonato 2022

La ‘Orejona Express’ se tomará la agenda en Aconcagua y en la región

Unión San Felipe podría convertirse en el ver-
dugo de su afligido rival de este martes.

En el que será su
último partido del
torneo 2022, Unión
San Felipe recibirá el
próximo martes en el
estadio Municipal, al
afligido Arturo Fer-
nández Vial, cuadro
que en el reducto de la
Avenida Maipú debe-
rá jugarse todas las
chances para poder

mantenerse en la Pri-
mera División B del
fútbol profesional
chileno.

La posibilidad de
quedarse con el tercer
puesto por parte de
los anfitriones, suma-
do a la desesperación
de los forasteros por
escapar del ‘Fantas-
ma del Descenso’,

convierten este pleito
en uno de los más im-
portantes de la trigé-
simo cuarta jornada
de la serie de plata del
balompié rentado na-
cional.

Víctor Abarzua
será el árbitro encar-
gado de impartir jus-
ticia en un cotejo en el
cual los albirrojos

buscarán quedarse
con el triunfo para
limpiar su cara y que-
dar bien aspectados
de cara a la postem-
porada.
Programación fecha 34ª
Viernes 28
18:00 Santiago Wande-
rers – Santa Cruz
Lunes 31
12.30 Deportes Copia-
pó – Deportes Temuco
15:00 Rangers – Puerto
Montt

Martes 1 de noviembre
15:00 Universidad de
Concepción – San Luis
17:30 Recoleta – Maga-
llanes
17:30 Melipilla – Iqui-

que
17:30 Cobreloa – San-
tiago Morning
17:30 Unión San Felipe
– Fernández Vial
Libre: Barnechea

En el Municipal de San Felipe, El Roble de Llay Llay buscará el pasaporte
a cuartos de la Copa de Campeones.

Un sábado carga-
do de emoción y defi-
niciones es el que trae
el torneo Regional de
Clubes, evento que
busca al segundo
equipo de la región
para el próximo Na-
cional Norte.

El certamen, que
ya se encuentra en la
ronda de los octavos
de final, cuenta en
esta instancia con la
participación de cinco

conjuntos de la zona,
todos ellos con posibi-
lidades reales de ha-
cer historia en el
evento.

La Asociación Re-
gional (ARFA Quinta)
mantuvo el formato
de utilizar sedes para
albergar una determi-
nada cantidad de en-
cuentros en cada una
de ellas, es por eso
que el estadio Muni-
cipal de San Felipe fue

el elegido para recibir
tres pleitos de alto ca-
libre, donde sobresa-
le el ‘clásico’ sanfeli-
peño entre Juventud
La Troya y Unión De-
licias.
Programación, sába-
do 29
Estadio Municipal de
San Felipe
15:00 Trinidad (Li-
mache) – Juventud
Pobladores (Santa
María)

Este domingo se disputará la 8ª
fecha de la Liga Súper Sénior

La cancha del barrio SILA es el escenario de los compro-
misos de la Liga Súper Sénior de Los Andes.

Este domingo 30
de octubre se dispu-
tará la octava fecha
del Campeonato
Clausura de la Liga
Súper Sénior 50 de
Fútbol de Los An-
des, la cual se juega
en series de 57 y 50
años.

La programa-

ción para esta oportu-
nidad es la siguiente:

09:45 horas: Ca-
rramiñana vs. Atléti-
co SILA

11:45 horas: Víctor
Adasme vs. Deportes
Jiménez

El turno corres-
ponde a San Lorenzo

En tanto, los re-

sultados de la sép-
tima fecha contem-
plaron el triunfo de
Deportes Jiménez
por 3 a 0 sobre San
Lorenzo, en la cate-
goría 50 años, y em-
pate sin goles en 57,
mientras que Atlé-
tico SILA y Víctor
Adasme igualaron 1
a 1 en 50 y triunfo
de Atlético SILA
por 3 a 0 en 57 años.

El certamen de
la categoría 50 años
lo lideran Atlético
SILA y Víctor Adas-
me con 14 unida-
des, en tanto en 57
años el líder exclu-
sivo es Víctor Adas-
me con 13 puntos.

El Club Prat va por su primera
victoria en la Liga de Desarrollo

El Prat aún no sabe de triunfos en la Liga de Desarrollo 2022.

Un panorama
muy interesante y
atractivo es el que
mañana sábado se vi-
virá en el Fortín Prat
de San Felipe, recin-
to que albergará dos
encuentros cesteros
en el que interven-
drán equipos femeni-
nos y de proyección.

Sin lugar a dudas
el partido que acapa-
rará mayor atención
será el que protagoni-
zará el quinteto juve-
nil pratino por la Liga
de Desarrollo, donde
deberá enfrentar a
Quilpué Básquet. En
dicho encuentro los

pratinos, con el apo-
yo de su gente, inten-
tarán su primer triun-
fo de la temporada.

El valor de la en-
trada para presenciar
la velada cestera será
de $2.000 (dos mil
pesos) los adultos y

$500 (quinientos pe-
sos) los niños.

Programación sá-
bado 29

Fortín Prat
18:00 Putaendo –

Calle Larga
20:00 Arturo Prat

– Quilpué Básquet

17:15 Católica (Noga-
les) – El Roble (Llay
Llay)
19:30 Juventud La

Troya – Unión Deli-
cias
Complejo Gómez Ca-
rreño (Viña del Mar)

17:00 Español (Puer-
ta del Pacífico) – Es-
trella de Prat (Llay
Llay)
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AMOR: Nadie se debe entrometer más de la
cuenta en su vida. Las decisiones la toma us-
ted. SALUD: No desperdicie la condición de
salud solo por una irresponsabilidad. DINERO:
Cuidado con esas propuestas que tengan re-
lación con negocios muy lucrativos. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 11.

AMOR: Todo lo que ocurra en su vida debe ser
producto de sus decisiones. Es usted quien debe
dirigirla. SALUD: Lo principal es que recupere
las fuerzas que ha gastado dentro del mes. DI-
NERO: Piense muy bien si vale la pena realizar
cambios laborales en este instante. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 35.

AMOR: No es fácil declararle el amor a al-
guien, se necesita valor, pero usted lo tie-
ne de sobra. SALUD: Ojo con esos pro-
blemas lumbares, no termine el mes con
complicaciones. DINERO: Trate de poner
todas sus cuentas al día a la brevedad.
COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 22.

AMOR: No se arriesgue a quedar con el cora-
zón roto por buscar a una persona que solo le
está ofreciendo amistad. SALUD: Las energías
negativas le están afectando, pero usted no lo
está viendo. Cuidado. DINERO: Quine ayude al
prójimo recibirá recompensas. COLOR: Verde.
NÚMERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: El temor siempre está presente en
una relación, pero este no debe ser mayor
a la posibilidad de tener una hermosa aven-
tura amorosa. SALUD: No es bueno que
se deje estar en la salud. DINERO: Si se
concentra al hacer su trabajo evitará me-
ter las patas. COLOR: Azul. NÚMERO: 3.

AMOR: Sus emociones no deben salirse
de control o quien terminará pagando las
consecuencias será su corazón. SALUD:
Sensaciones de malestar en la zona renal.
DINERO: No delegue responsabilidades en
su trabajo, eso no será bien visto. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 17.

AMOR: No haga que las cosas relaciona-
das con el corazón se transformes en un
arma de doble filo para usted. SALUD: Sea
cuidadoso/a y evite a toda costa contagiar-
se. DINERO: Vaya programando sus com-
promisos financieros para el próximo mes.
COLOR: Negro. NÚMERO: 4.

AMOR: Hay verdades que aunque son do-
lorosas para algunas personas se deben
saber. SALUD: Cuídese para que su salud
no decaiga tanto estos últimos días del mes
de octubre. DINERO:  Debe organizarse
mejor y así saldrá adelante. COLOR: Ma-
rrón. NÚMERO: 13

AMOR: No vale la pena que destruya una
linda amistad por tratar de insistir con otra
cosa. SALUD: La buena salud puede ob-
tenerla si alcanza un equilibrio en su orga-
nismo. DINERO: No olvide la importancia
que tiene el ser constante en el trabajo.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 30.

AMOR: La jornada de hoy no puede terminar
sin que usted solucione los problemas con esa o
esas personas. SALUD: La temporada prima-
veral puede hacer flaquear su salud por culpa
de las alergias. DINERO: El mes ya termina así
es que no se desordene. COLOR: Terracota.
NÚMERO: 10.

AMOR: Es importante que la comunicación sea
fluida para evitar malos entendidos entre usted
y las demás personas. SALUD: Los cuadros
depresivos pueden traer graves secuelas al or-
ganismo. Cuidado. DINERO: Los problemas en
el trabajo pueden volver a surgir si no se pre-
ocupa. COLOR: Lila. NÚMERO: 21.

AMOR: Si usted lo permite, la primavera y
cupido pueden traerle sorpresas muy agra-
dables. SALUD: Es momento de cuidar un
poco su peso debido a temas de salud.
DINERO: Busque la oportunidad que de-
sea y no la desaproveche. COLOR: Fuc-
sia. NÚMERO: 2.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902
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Presidente de Juventud La Troya y clásico con Unión Delicias:
«Va ser un partido muy atractivo y esperamos a toda la familia»

El equipo de Juventud La Troya que mañana se enfrenta a
Unión Delicias.

El presidente de Ju-
ventud La Troya, Mauro
Mundaca, aseguró que
el partido de mañana sá-
bado entre el equipo que
él preside y Unión Deli-
cias, será de los más
atractivos de la fecha,
pues ya se enfrentaron en
la primera rueda y fue
bastante emocionante,
donde además concurrió
mucho público.

Nos comenta que han
coordinado para que sal-
ga todo bien y esperan
que la familia vuelva al
fútbol: «Va a ser un par-
tido muy atractivo por la
calidad de jugadores que
tienen ambos equipos,
así es que invitamos a
toda la gente que vaya a
presenciar porque va a
ser un lindo encuentro.
De hecho ya nos enfren-
tamos en la última fecha
de la primera rueda y fue
un encuentro muy boni-
to, muy lindo, que fue
mucha gente a verlo, así
es que eso, esperamos
que sea un lindo espectá-
culo para todos. Junto a
los dirigentes ya sea de
La Troya, Unión Deli-

cias, hemos coordinado
para que salga de la me-
jor manera este espectá-
culo que espera todo el
Valle», dice.

- Conversamos con
la presidenta del Deli-
cias y decía lo impor-
tante es que se vaya a
disfrutar, porque es
un partido de fútbol,
independiente que sea
un ‘muere-muere’,
pero lo importante es
ir a disfrutar en fami-
lia.

- Exactamente, eso es
lo importante; o sea, la
idea es recuperar, que
también las familias
vuelvan a la cancha a dis-
frutar este lindo espectá-
culo que nos gusta a to-
dos.

- ¿Cómo se ha pre-
parado el equipo?,
porque dicen que estos
partidos son aparte.

- Sí, lógicamente hay
un tema de entrenamien-
tos, también hay jugadores
que de alguna u otra ma-
nera se lesionan durante
estos 90 minutos que se
juega el campeonato ‘Copa
de Campeones’ y hay que

ir planificando. Siempre se
planifica con el profe, él
menciona hasta el último
porque siempre puede
ocurrir algo, pero siempre
está en la mente como
equipo ideal hasta que no
ocurra nada, hasta que lle-
gue ese día.

- La presidenta de
Unión Delicias se la-
mentaba porque en
este ‘muere - muere’ va
a seguir un solo equi-
po sanfelipeño.

- Sí, es lamentable, jus-
to en el sorteo nos tocó en
esta fase. Esperar no más
y lamentable que uno de
San Felipe se vaya, y bue-
no, el otro que pase de-
searle toda la suerte en
realidad.

- Comentaba un po-
quito en el último
tiempo en varios luga-
res, el lamentable es-
pectáculo que da el
fútbol amateur mu-
chas veces. En ese sen-
tido cómo evalúan us-
tedes el comporta-
miento hoy en día del
fútbol amateur en San
Felipe.

- Bueno, por lo menos

nosotros no hemos teni-
do ningún conflicto con
ningún club. Yo creo que
eso depende netamente
de los dirigentes, el com-
promiso, el fiato que haya
entre los dirigentes cuan-
do se enfrentan los clu-
bes; o sea, es importante
eso que se hace, el com-
promiso de la gente, pero
lamentablemente no se
ven las cosas buenas del
fútbol, siempre se está
mostrando lo malo por-
que eso genera más noti-
cia que lo otro. Yo he vis-
to grandes cosas que se
han hecho en el fútbol
amateur, padres, dirigen-
tes, que trabajan con los
niños, se hacen activida-
des, hay muchas cosas
que no se reconocen, clu-
bes que salen adelante,
que tienen sus cosas, im-
plementación, infraes-
tructura, que se la luchan,
hacen actividades, enton-
ces esas cosas no salen a
la luz, entonces lamenta-
blemente en nuestra so-
ciedad en qué nos fija-
mos. Porque puede ser
posible que todo el cam-
peonato en San Felipe
vaya muy bien durante
este año, pero ocurre una
situación y va a echar a
perder todo, entonces es
lamentable. Yo creo que
es un tema de cultura
también y de nuestra so-
ciedad.

- ¿Realmente se ha-
cen cosas buenas en el
fútbol amateur en San

Felipe o no?
- Sí, lógico, acá tene-

mos jugadores muy bue-
nos en todas las series,
muy buenos, competiti-
vos. En el campeonato
ahora en San Felipe está
peleando la tabla el Uli-
ses Vera con Unión Deli-
cias, que está pero infar-
tante y tienen muy bue-
nos jugadores en todas
las series; eso hay que re-
calcar, para que los más
jóvenes de alguna u otra
manera vean el fútbol
como algo más atractivo,
salir un poco de lo que es
la calle también.

- Mensaje a prácti-
camente horas del
trascendental partido.

- Bueno, que gane el
mejor, porque el fútbol es lo
más injusto que hay, pero
bueno que gane el mejor y
que se desarrolle de la me-
jor manera esto que confia-
mos que va a salir todo bien.

- La familia ojala
que vuelva al estadio.

- La familia que vuel-
va, así es que le hacemos
un llamado a la familia
que va a estar toda la se-
guridad como correspon-
de, pero también la idea es
que cada una de las per-
sonas que asista ponga de
su parte para que el even-
to salga de la mejor mane-
ra posible.

Recordar que el parti-
do es mañana sábado 29
de octubre a las 19:30 ho-
ras en el Estadio Munici-
pal de San Felipe.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 28 DE OCTUBRE 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14.35 Teresa (Teleserie mexicana)
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documental
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos (REP)
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2


